
Protokoll zur Sitzung am 30.04
Fachschaftsrat Biochemie

30. April 2020

Regularia

Name anwesend stimmberechtigt
Rike Beuker X X
Patrick Eckert X X
Marie-Luise Johanningmann X X
Elisa Kleinfeld X X
Lucas Magduschewski X -
Stefanie Neufeld X X
Leon Portz X X
Simon Przetak X X
Simon Vesper - X
Viktoria Warth X X

12:02 Uhr: Die Sitzung ist eröffnet.
Die Sitzung findet Online über Webex statt.
Es wurde ordnungsgemäß eingeladen.
Elisa Kleinfeld übernimmt die Redeleitung.
Leon Portz protokolliert.
Das Protokoll der letzten Sitzung wird ohne Änderungen angenommen.
Die folgende Tagesordnung wird beschlossen:

• Top0: Regularia

1



• Top1: Berichte

• Top2: Maßnahmen in er Corona-Zeit

• Top3: Verschiedenes

1 Berichte

Vicky berichtet über Insta: Sie wurde einmal nach einem Stundenplan gefragt und wird sonst
gebeten, Ausschreibungen zu teilen. 200 Leute folgen der Story. Vicky regt an, ein Bild zu
machen. Das passiert.
Patrick berichtet, dass wir eine Mahnung bezüglich einer ausstehende Rechnung über QVM
geplante Molekülbaukästen bei D5 vorlag. Die WE Chemie hat die Rechnung stellvertretend
nun bezahlt, über die genaue Verrechnung mit der QVM wird später gesprochen.
Aus der FSVK: FSVKen sind bis auf Weiteres ausgesetzt, es gibt bisher noch keine bekannten
Pläne zur Online-Durchführung. Es gibt eine mit der FSVK assoziierte Task-Force Lehre, wo
sich Studierende mit Vertretenden der Universität treffen, und Fragen stellen können.
E-Mail-Menschen: Es gibt hin und wieder Mails für Online-Teilnahmen an Masterarbeiten
oder Ausschreibungen. Das wird allerdings nicht weitergeleitet, da das allgemeine Interesse
durch die Mailbeauftragten als gering eingestuft wird.
Leon merkt an, dass das Treffen mit Frau Hartmann (WE-Leiterin) auf unbestimmt verscho-
ben ist.
Elisa äußert die Bitte, die Mail-Beauftragten mögen wichtige Mails und Anfragen seitens der
Fachschaft schneller bearbeiten.
Vicky fliegt wegen WLAN-Problemen raus, kann sie aber beheben.
Leon berichtet über die WE-Sitzung: Es wurde intensiv über die aus Corona entstehenden Hür-
den bezüglich der Lehre diskutier. Grundsätzlich war der Grundtenor, die Studierenden soweit
wie möglich in den Mittelpunkt zu stellen und studierendenorientierte Lösungen zu finden.
Es wird nicht davon ausgegangen, dass größere Präsenzveranstaltungen dieses Semester noch
durchgeführt werden können. Großes Augenmerk lag bei der sicheren Durchführbarkeit von
Praktika. Leon regte an, die Studierenden über eventuelle Planungen frühzeitig zu benachrich-
ten, was durch Herrn Schmitt für die PC noch am selben Abend in Angriff genommen wurde.
Mit einer einheitlichen Lösung für alle Chemie-Praktika kann nicht gerechnet werden.
Steffi hat die Website soweit fertig und das Zim gebeten, die Umleitung auf die neue Website
zu schalten. Leon empfiehlt, Klaus Schaper zu schreiben, da der eventuell Zuständigkeit hat.
Elisa fragt, was mit der alten Homepage passiert. Steffi antwortet, dass es hier um eine Um-
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leitung geht, also die HHU nicht mehr auf die alte, sondern auf die neue umleitet. Zur Run-
ternahme der alten Homepage wird Jan aus der GBM durch Elisa kontaktiert, da der eventuell
mehr weiß.
Der Top wird um 12:22 Uhr geschlossen.

2 Maßnahmen in der Corona-Zeit, 12:22

2.1 Fachschaftswahl

Die Wahl kann aller frühestens statt finden, wenn Präsenz möglich ist. Elisa vermutet, der Asta
habe Zuständigkeit.
Leon berichtet, dass Online-Wahlen zur Zeit wegen Sicherheitsvorschriften nicht möglich
sind. Eine Rückkehr zu wahlfähiger Präsenz vermutet er im Wintersemester.
Vicky regt an, nach Interesse zu fragen, und ob es überhaupt genug Kandidaten für eine Wahl
gibt.
Elisa antwortet, die Wahl müsse, unabhängig der Größe des Kandidatenfeldes, statt finden.
Patrick legt Vicky das Amt der Bundeskanzlerin nahe. Er fügt hinzu, dass wir aufgrund einer
Verordnung eh verlängert im Amt sind.
Vicky verlässt das Meeting, da ihre PcI-Übung statt findet.

2.2 Klausuren

Es wird sich allgemein über die Pros und Cons von OC geschoben haben ausgelassen.
Patrick merkt an, dass es nun Spielraum gibt, formale Modulvoraussetzung aufzuweichen. So
merkt er an, dass die Jülich-Module ihr POC-Pra-Voraussetzung einfach aufheben könnten.
Steffi merkt an, dass das in den Vorjahren schon wegen zu hoher Durchfallquoten in OC pas-
siert ist, ohne Corona.
Leon merkt an, dass die Dozierenden mindestens zwei Wochen vorm Klausurtermin ankündi-
gen müssen. Sonst kann man sich beim Studiendekan beschweren.
Es wird gefragt, wie über neue Klausurtermine informiert wird. Es scheint kein einheitliches
Verfahren zu geben.
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2.3 Night of Biochemistry

Elisa geht davon aus, dass das Grillen nicht statt findet, die Veranstaltung an sich möglicher-
weise Online statt finden kann.
Leon hakt bei Herrn Schulte genauer nach.

GO-Antrag

Leon stellt einen GO-Antrag auf Pausierung der Sitzung, da er trotz seiner überragenden pro-
tokollierenden Tätigkeit der Verrichtung von sanitären Bedürfnissen zu erliegen droht. Dem
wird statt gegeben.
Die Sitzung wird um 12:37 pausiert.
Die Sitzung wird um 12:40 fortgesetzt.

2.4 Online-Vorleseformate

Vorlesungen, die wie GPC II über Youtube gehalten werden, werden generell gut aufgenom-
men.
Ein Fehlen jeglicher Vorlesungssubstitute wird sehr negativ gewertet (GPC I) . Der Verweis
auf Wikipedia oder ein Skript zur Vorlesung, was jedoch "vorlesungsbegleitend"konzipiert ist,
wird als nicht ausreichend bewertet.
Online-Praktika sind zwar schade, aber die Theorie scheint besser als gar nichts. In Bio280
scheint die Durchführung und Anforderungen sehr betreuerabhängig.
Leon regt an, bei Herrn Schulte anzufragen, ob zumindest GOT in irgend einer Form manuell
nachgetragen werden kann, wie bspw. eine Integration ins Bc II-Praktikum im September. Der
Vorschlag wird positiv angenommen.
Eine lose inhaltliche Fortsetzung folgt im nächsten Top.
Der Top wird um 12:48 geschlossen.

3 Verschiedenes, 12:49

Lukas berichtet aus dem zweiten Semester: Herr Weinkauf läd vorgelesene Skripte hoch, die
Bonuspunkte gibt es bei 75Die Sitzung wird um 12:57 geschlossen.
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